

JUSTICIA Y DD.HH / PORTADA

# **Marinos de operación Unitas 2007 habrían prostituido a menores en Valparaíso**

El Ciudadano · 11 de junio de 2009

---

**Militares participantes en la Operación Unitas del 2007 habrían violado a menores de edad denunció la Asamblea Nacional de Derechos Humanos. La acción también habría sido encubierta por funcionarios de la Armada chilena.**

Esta mañana, la Asamblea Nacional de Derechos Humanos denunció que militares extranjeros violaron a menores de edad en el marco de la operación Unitas que celebraron el 2007 las armadas de Chile con la de EEUU.

El hecho viene a entregar más antecedentes a la denuncia efectuada por el programa Contacto de Canal 13 que tiene en la mira a funcionarios de la Policía de Investigaciones por presunta prostitución de menores de edad y nexos con un proxeneta de Valparaíso, identificado como ‘El Charly’.

“Carlos Parra Ruz, alias el «Charly», es el regente del prostíbulo Lousiana de Valparaíso, donde se habrían dado las citas”- contó a El Ciudadano Gutiérrez.

El abogado Rubén Jerez, representante del ex subcomisario de la PDI, Héctor Guzmán, quien denunció la red de prostitución en Valparaíso, agregó que «la Armada y su unidad de inteligencia tuvieron que haber sabido que a lo menos, soldados extranjeros y (en) submarinos extranjeros en Valparaíso se violaban a las menores, y eso es muy grave, porque el país invierte mucho dinero en nuestra defensa y no creo que sólo esté para defender unos metros de mar, o de arena, o tierra».

La denuncia fue realizada el año 2007 por la Corporación Paicabí, la que detectó el hecho en su trabajo con menores de edad desprotegidos en Valparaíso. El abogado de derechos humanos, Hugo Gutiérrez, entregó esta mañana una carta en La Moneda acusando el hecho. “Niñas menores de edad en Valparaíso fueron acarreadas para servicios sexuales a los marines de la operación Unitas y (según dice dicha fundación) este acarreo fue en buses»- señaló el abogado.

Gutiérrez se pregunta “¿En qué buses habrían sido acarreadas? y la responsabilidad que le cabría a la Marina en todos estos hechos, porque la inteligencia de la Marina tiene que haber sabido de este acarreo masivo”.

“La inteligencia de la Marina tiene que haber sabido de este acarreo masivo, si incluso, según las denuncias conocidas estos últimos días ” – sostuvo el jurista.

La Unidad de Inteligencia Naval Ancla II por lo tanto habría encubierto las violaciones de menores de edad de parte de las milicias extranjeras que participaron de la Operación Unitas, desarrollada en Valparaíso el 2007.

En la denuncia también se acusa de negligencia a la Cancillería por el hecho, lo que a juicio de Gutiérrez amerita la renuncia de todos los involucrados en el hecho.

Las operaciones UNITAS son ejercicios navales realizados cada año por la Armada de Estados Unidos de América en combinación con Armadas de países latinoamericanos. Esta acción es fruto de la Primera Conferencia Naval sostenida en Panamá en 1959 por Estados Unidos y diversos países latinoamericanos.

En la oportunidad se establecen vínculos entre los marinos de las distintas flotas y, según denuncian muchos analistas, son formas de intervención del país del norte en los países del continente. La realizada el 2007 se hacía en nombre de la ‘lucha contra el terrorismo’.

En la operación Unitas del 2007 participaron marinos de Chile, Colombia, España y Estados Unidos.

## **El Ciudadano**

---

Fuente: El Ciudadano